



Presseinformation

Moderne Aus- und Weiterbildung in der Region: DB eröffnet Trainingszentrum in Forchheim

Digitales Lernen in umgebautem Stellwerk • Moderne Ausbildung u.a. mit Virtual Reality • Qualifikation für bis zu 560 Mitarbeitende pro Jahr

(Forchheim, 25. Oktober 2023) Die Deutsche Bahn (DB) baut ihre Ausbildungskapazitäten für die Digitale Schiene aus: Gemeinsam mit Bayerns Verkehrsminister Christian Bernreiter und Forchheims Oberbürgermeister Dr. Uwe Kirschstein eröffnete der DB-Konzernbevollmächtigte für den Freistaat Bayern, Klaus-Dieter Josel, ein neues Trainingszentrum in Forchheim. Die DB schafft damit in der Region Oberfranken zusätzliche Kapazitäten für die Aus- und Weiterbildung und investiert dafür 3,8 Millionen Euro.

Nach rund dreijähriger Planungs- und Umbauzeit ist auf rund 350 Quadratmetern eine moderne neue Heimat für die Aus- und Weiterbildung der Bahnmitarbeitenden entstanden. Dafür hat die DB ein ehemaliges Stellwerk umgebaut. Dort arbeiteten bis 2017 Fahrdienstleiter:innen, die den Zugverkehr vor Ort steuerten. Ab Anfang 2024 werden im neuen Trainingszentrum rund 560 Mitarbeitende im Jahr ausgebildet, unter anderem Weichen-, Signal- und Fahrbahnmechaniker:innen, Ingenieur:innen Leitstelle/Fahrbahn, Fahrdienstleiter:innen sowie Auszubildende im Bereich Elektroniker für Betriebstechnik sowie Gleisbau. Ziel ist, dass die Mitarbeitenden optimal auf die Anforderungen moderner Bahntechnik vorbereitet werden. So schult die DB in Forchheim unter anderem die elektronische Stellwerkstechnik, geplant ist auch der Aufbau eines digitalen Stellwerks zum Trainieren. Digitale Stellwerke sind die Zukunft der Leit- und Sicherungstechnik im Bahnsystem. Zum Einsatz kommen bei der Aus- und Weiterbildung mit Virtual Reality auch digitale Lernformen, zudem stehen mehrere Technik- und Seminarräume zur Verfügung. Die Investition in den Standort Forchheim verdeutlicht die Bedeutung der Region für die DB. Hier ist das nun bundesweit siebte Lehrzentrum für Stellwerkstechnik der DB entstanden.

Christian Bernreiter, bayrischer Staatsminister für Wohnen, Bau und Verkehr:

„Die Fachkräftesicherung im Bahnbereich ist bei uns schon ganz lange ein großes Thema. Die neue Lehranlage ist deshalb ein weiterer wichtiger Beitrag für motiviertes und geschultes Personal. Ich freue mich, dass hier künftig viele kompetente Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ausgebildet werden.“

Klaus-Dieter Josel, DB-Konzernbevollmächtigter für den Freistaat Bayern: „Aus- und Weiterbildung sind die beste Investition gegen den Fachkräftemangel und für eine „Starke Schiene“. Wir kommen unserer Verantwortung für die Qualifizierung junger Menschen als einer der größten Ausbildungsbetriebe Deutschlands nach und

Maja Kolonic
Sprecherin Bayern
Deutsche Bahn AG
Tel. +49 89 1308 – 1510
presse.m@deutschebahn.com
deutschebahn.com/presse
twitter.com/DB_Presse



Presseinformation

sorgen gleichzeitig für die konsequente Weiterbildung unserer langjährigen Mitarbeitenden.“

Dr. Uwe Kirschstein, Oberbürgermeister von Forchheim: „Ich danke der DB, dass sie hier diese hervorragenden Ausbildungsmöglichkeiten geschaffen hat. Mit großer Begeisterung habe ich von den Sanierungs- und Umbaumaßnahmen des ehemaligen Stellwerks zu einem der modernsten Trainingszentren erfahren. Für dieses Lehrzentrum hätte es keinen besseren Standort in Forchheim geben können: in unmittelbarer Nähe zu einem der ersten sog. Urbanen Quartiere in Bayern fügt sich nun die Ausbildung neben Wohnen, Gewerbe und Mobilität wundervoll in das Gesamtkonzept ein. Allen hier zu schulenden Beschäftigten wünsche ich eine unvergessliche Zeit im schönen Forchheim.“

Maja Kolonic
Sprecherin Bayern
Deutsche Bahn AG
Tel. +49 89 1308 – 1510
presse.m@deutschebahn.com
deutschebahn.com/presse
twitter.com/DB_Presse